

2011年3月11日東日本大震災がおきる前、ぼくは大くま町にすんでいました。しかし、いがちきたのは、ぼくが石川町に来て半年がすぎたころでした。午後2時46分ぼくはその時おばあちゃんといっしょにようち園いいろねえちゅんをまがえに行って、家にへいた時でした。先に家の中に入ったおねえちゃんにおばあちゃんは大きな声で、「はやく外に出なさい」と、さけびました。しばらくすると、ママが帰ってきて大くま町にすんでいる友だちのお母さんに電話をかけました。みんな近くの住まいにひもしたりと、中には人がいっぱいいて、小さい子どももおわっている所が多いと、ママは家に来るよういとむがえに行きました。水も電気も使えない所から来た友だちは、あつたがいごほんを食べることにしあわせそうでした。ぼくたちが大人になつた時近くたちがすんでいた町はどうなっているのか、遊んでいた公園や海にまたみんなきて行くからいいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 矢内 純吉 葦 年齢 8歳 職業・学校名 石川小学校

ようちえんから帰っておやつを食べるじゅんびをしていた時、家がゆれて大きなじしんがありました。柱に、ばあちゃんとしがみつきました。外を、見たら屋根からさかおりが落ちてきてとてもこわかったです。お父さんたちの洋服が、ほしてあってお父さんたちのせんたくもの取ってきて。って言って、ないでいたうて、後で、じいちゃんとはあちゃんから教えられました。ゆれるのが止まらずぐテレビをつけたら、家とか車が、海に流れて行くのが、うつっていてばあちゃんに「結葉は見てはダメだ。」って大きな声で言われたのを今もおぼえています。じしんの時つなみで、死んだ人、家を流された人、たくさんいて、「かわいいやうだなあ。どうしよう。」と思いました。私の家のかべのひびはまだそのままになっていたけれど、青色のシートをかぶせてあった所をなくなって来ました。

東日本大震災の日

ぼくは、保育園の年少組でした。

姉は、年長組でした。

東日本大震災の日は、ぼくは、まじめの時
間でした。

先生に走られました。

みんな、早くむかえが来ただけで、ぼくは、
むかえになかなか来てもらえませんでした。

姉と一緒に来ていました。

お母さんが来て、ほほえみました。

ぼくと姉は一着きりでした。

二度とまた大さじいしんはこないでください。

じしんはもういりません。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名木暮本よしら 年齢 9歳 職業・学校名

右川小学校

2011年3月11日東日本大震災がありました。多くのじしんやつなみが、人々をおそいました。市や町がごあざれて、何もなくなってしまいました。この話をお父さんから聞いたとき、ぼくは、とてもかわいそうだなと思いました。この東日本大震災がなければ今よりも、もうといいくらいになりました。ですが、東日本大震災がなせおまかづりないです。だけどそのときに多くの人が助けに来てくれて今ではもとどおりです。もし、その人たちがいなかったらもう多くの人がなくはっていいと思います。だからもう、立ちきりを守りたいと思ひます。その立派には負けない心をもとがめです。人の命はもったいひとつしかありません。命を自分で守らなければいけないから自分を大切にしてみんなの人々もいつも同じようにしていきたいと思います。だから、せつたいたい大切にすることをもう一つします。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名猪狩 真也香 年齢 10歳 職業・学校名石川小学校

あの東日本大震災のこととは、きっとたくさん的人が忘れないだろう。と私は思いました。私はあのころは小さかったからよくは覚えていないけどガラスがたくさんわれて、残っていた園児の泣く声が聞こえました。幸いだれもけが人はいませんでした。

私の友達が郡山に住んでいたのですが、放射線を測ったらしいしあぶない、たので東京へ引っ越してしまつたのです。だから私は、東北の放射線が高くならないようになればいい。と思ひます。あの時から約5年。今もやくえ不明の人があります。一早くも早くあの人達を見つかり、家族に会えればいいと思ひます。

今後は、少しずつ町がきれいになり、たくさん的人が東北に来て、そして笑顔で帰ってもらえるような町にしたいので、たくさん的人に協力してもらえるように努力したいと思ひます。

また東日本大震災のようなことがない想ひをすることがなくなりばいいと思ひます。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 小林 緑花 年齢 10 歳 職業・学校名 右川小学校

東日本大震災があつた時、私はまだ10才だ
ったので地震が起こした原発じこのことはよ
く分からなかつたが、10才の今、父や母に当
時のことを詳しく聞いた。その話の中に被災
したペットが被災地に置き去りになつている
事も聞いた。エサがなく死したり、家族を
探しにさまよつていると聞いてとても切なく
悲しくなつた。私も、ぬこを食つていて
そのぬこを置いていくと老えただけでもぬか
苦しくなつた。たかしかし、ボランティアの
方達がその動物達をほこしたり、エサを与
えてくれていると聞きうれしく思つたが、ボラ
ンティアの数もぎりぎりなので、救える
命も少ない。この先、たくさん人の命を救つた
ためにも、ボランティアの方々が活動しやすい
よう、ボランティアの方々を支える活動もし
なければいけないとと思う。人間の都合でつづ
い思いをしている動物達を、一回でも食い主
の元へ戻してあげたい。私も大人になつたら
、その活動で協力をしてみたいと思う。

私が東日本大震災を経験したのは、保育所の年中クラスのときでした。いつもとはちがうゆれを感じ、「え、このゆれは何だろう」と思ったことを私は忘れてはいません。

家に帰ってきて、テレビをつけると流れてくるのは、津波が住宅に広がっていること。全部の番号をおしても津波はカリ。私の好きなテレビを見ても津波。私はこわくな、下るえが止まりませんでした。この日の夜は、テレビで見たおそれしさでねむれませんでした。

次の日、原子力発電所がはく発。そのことを知てからは、二週間外には出かけませんでした。放しや性物しつ、マイクロシーベルトをこの日知りました。

「かんば、ペ福島」という文字を私は今だに心の中にしまっています。今後もこの言葉を忘れず、未来の子どもに教えていきたいと私は思います。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 富山 崩唯 年齢 10歳 職業・学校名 石川小学校

今世の中では、東日本大震災への復ニ△うがおこなわれています。私は、そのニニについて考えたって思います。

一番すごく感じたことは、というと東日本大震災でまた自分のい場所が分からぬ人や大震災によつて、病気にかかるてしまつて、こまつている人はまたいるのかといふことです。なぜなら、震災によつて、ますしき生活をしている人がいるといふことを小さいころは、知らずに生活していた私が学校に入△りやん強をして大震災のことを知り、そしてこのようにふかく考えたからです。

私は、そういうふうに、こまつている人や、自分のい場所が分からぬ人のために、何かをする、つまり復ニ△うをおこなうといふことをかちてきたいと思ひます。私はまだ小さい子じもでずか、もうい、た、かんきようでこまつている人たちの役に立てるよう、しようと、そういう人たちのために、物やお金を使ってあけたりすることができる人になりたつてます。

東日本大震災がちいへた。平成二十三年、三月十一日。当時、私は幼稚園生でした。せんたくと下校して二十分、急に地震がもひりました。家に帰って私は二ノノクダ屋にかたり江戸へ戻りました。あの町の出来事は今でも忘れずです。

五年後の今で東日本大震災の原発事故で身体がまた震づかっていませんでした。遊びしている人、仮設住宅に住んでいた人たちと書くことで、人がたくさんの中で今後の復興で津波や放射線から身を守るためにも力をこめたりなど、お茶が出来たと聞こました。一方から先も被害が増えて止みに願っておます。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙
氏名 鈴木美紀 年齢 11歳 職業・学校名 石川小学校

0160

東日本大震災が起きた時は、私が年長の時でした。その時、姉が水ぼうそุด下のでようち園を休んで家でおばあちゃんと兄弟3人で家に居ました。その時に、地震が起きました。あまりにも大きな地震だったので、思わずこたつの中にかくれてしまいました。その後も何度も大きな地震がきました。私はかわくてこわくずっとかくれていました。その後ニュースで、原発がばく発したと知り、家族でおばあちゃんの知り合いの居ますい玉にひなんすることになりました。車で移動すると中マンホールが飛び出していたり、地面が割れていて地震があまりにも大きかったことにおどろきました。ひなん先では、計画停電で電気が止められたり、ガソリン・灯油はならばないと買えずとても不便な生活でした。また、お父さんは仕事でい、しょにひなんすることが出来ずしばらくの間はなればなれになり、とてもさみしかったです。家族がみんな一緒に生活することの幸せを知りました。

(20文字×20行)

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 蘭地 遥香 年齢 11 歳 職業・学校名 石川町立石川小学校

グラグラ。今までに体験したことのない大きな揺れ。私はとっさに、机の下にかくれました。この時私は、小学校1年生でした。

学校が終わり、家で宿題をやっているところでした。いたんゆれが収まると、祖父と一緒に外に出ました。周りを見ると私たちと同じように、外に出ている人が何人かいました。余震が續くなが、祖父と一緒に家族の帰りを待ちました。家族を待つていてあいだに、水が止まっていることや屋根のかわらが落ちたこと、家にひびかはったことを知りました。

次の日から、毎日役場に水をくみに行きました。震災が起こって、初めて水の大切さを知りました。スーパーが震災後に初めて開店したので、日用品などを買いに行くと、スーパーの天井が落ち、中が丸き出しになっていました。改めてとても強い地震だと、たのだと思いました。

福島県は原発事故もありました。けれど、1日も早く復興して元にもどってほしいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名瀧口覗也 年齢 12歳 職業・学校名石川町立石川小学校

ぼくは、一年生のころあの地震にびくわいた。そう、東日本大震災だった。最初はおかななく恐怖が、たけど、すぐに落ち着いた。学校は、休校になつた。体育館にはひなん者も來たといら、家の被害はないが、たが、予震が続くと予想し、居間ごねることになつた。その後、さらに深刻なことが起こつた。そう、福島第一原発が事故を起したのだ。放射線が飛び出し、大変なことになつたのだった。

それから月日が経つた。今の状況はどうだう。もう、もう、体育館にひなん者はりなりし、学校も普通に通つてゐる。しかし、また終りつてなり場所、やる事が残つてゐる。まずは、じよせん作業。その事でまだ、入木なり地域がある。それに、仮設住宅に住んでいる人もいる。これに、風評被害などが早くなくなつてほしい。

このようなら、そして、原発事故が二度ない安全な福島に一日でも早く、もうつてほしき。と願つて

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 須田菜琉美 年齢 12歳 職業・学校名 石川小学校

東日本大震災が起きたとき、小学校六年生でした。学校から帰ってすぐ、強いゆれを感じました。お母さんと妹といっしょに、こたつの下にもぐって、ゆれがおさまるのを待つていたとき、天井のすさまから、ほこりが大くさに落ちてきました。初めての体験だ、それで、怖くて何もできませんでした。ゆれが止いたらおさまってから、妹が学校から帰ってきて、おばあちゃんも部屋へ来て、みんな集まりました。それから3日後に、いとこの家に避難しました。私もまだ幼くて、状況の詳さなのに、時間がかかりました。避難からもきてきたとき、石川に残っている人々の話を聞くと、風評被害があることを知りました。福島第一原発事故の影響で、福島県産であるだけで、農作物などが売れなくなりのべ、悲しかったです。大震災で一時はうはるかと思、たけら、県の人達の協力だけではなく、全国からの支援の多さに感激し、「絶対に復興してやるぞ!」と思いました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 矢吹 桃子 年齢 12歳 職業・学校名 石川町立石川小学校

震災のあった日、当時1年生だった私は、
その日のことをよく覚えてています。今にもく
ずれ落ちそうな建物、ゆれる大地、折れそう
な木…。私は、怖くて声もあげることができ
ませんでした。ゆれかおさまりテレビを見る
と、大きな津波がやってくるというのです。
私の家は山の上にあるので心配はありません
でしたが、同じ県でおこることなので恐怖を
覚えました。その後もたびたび来る余震によ
り、ねむれない夜を過ごしましたが最も恐れ
ていた原子力発電所の爆発が起ってしまった、
それによる風評被害も起っていました。
同じ県民としてとても悲しい気持ちになりました。
でも、私よりずっと苦しんでいる人も
います。家に帰りたくても帰れない。大切な
人をなくした等、私たちにはどうすることも
できないことが山ほどあります。でも小さな
ことから一步ずつ。復興に近づけていけたら
いいなと思います。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 橋本 美雪 年齢 12歳 職業・学校名 石川町立石川小学校

3月11日に東日本大震災がありました。津波の影響で命を落としたり、家が流されてしましました。だが、あれから4年、町は少しずつ災害から復興しています。がれきがなくなりたり仮設住宅が建てられたりしました。そこで、私はこれから復興について考えてみました。そして私がすぐに思いついた言葉は、放射線という言葉です。3月11日に第一原子力発電所が爆発しました。そして、放射線も各地に広がりました。放射線はたくさん浴びると体の害になるものだと聞きました。だから、福島の野菜や米は、きちんと検査が行われ、安全なものなのに他の県の人達は、まだ信じられないと言つ食べてくれない人もいます。だから、私の願いは福島のものを食べておいしいと言つたれもが食べてくれることです。今はまだ、安全かどうか信じてくれない人もいるけれども、いつか福島のものをおいしいと言つたへくれたら私はとてもうれしいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 水野 有彩 年齢 12歳 職業・学校名 石川 小学校

0166

震災から4年。今の日本は東日本大震災から復興しているのだろうか。今も、仮設住宅で生活している人がいる。私は今、普通に生活しているけれど、仮設住宅で避難生活をしている人はどんな気持ちなのだろう。

もし、自分が仮設住宅で暮らしていたら、早く家に帰りたいく思う。住んでいる人たちもきっとそう思っているだろう。

あの日のことは絶対に忘れない。4年前の3月11日、まだ1年生だ。たとき、私達は大地震が起ころなんて全然思っていなかた。授業をしていたと、急に教室がゆれて私は何が起きているのか全然分からなかた。みんなで校庭に避難した。私はふるえが止まらない、た。家に帰っても血が割れてバラバラに飛び散った。私は余計に体がふるえ出して、初めて大地震はおそれしいというのを感じた。

今も、仮設住宅で生活している人がいる。被害があつた地域が早く復興することを願う。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 板橋 南緒 年齢 11 歳 職業・学校名 石川小学校

私は、平成23年に東日本大震災を体験しました。私はそのとき学校で授業をしていました。私は、少しやれてきたのに気がきましたが、まさかこのような大きな地震になるとほ思ひませんでした。だんだんやれがはげしくなり学校の全員生は外へ避難しました。しばらく地震は続きましたが、幸いにもこの学校は無事で、石川町も建物がくずれたりけが人がでたりといふことはありませんでした。

しかし、安心してきました。地震の後に起きた津波や原発の爆発により、福島には被害が拡大しました。それによつて、多くの水きの撤去作業が行われました。今もなお地域や他県などの人達のボランティア活動により、復興を目指す様子を見ることができます。

私は、被害のある場所に行つて活動することはありません。しかし身近にできる活動ならできるので、これからも復興に向け私を協力していこうと思ふます。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 山口 里 年齢 12歳 職業・学校名 石川小学校

平成23年3月11日2時46分。とても大きな地震が東日本を揺らしました。その時、私は友達と家の内で遊んでいました。最初はふつうの地震かと思いましたが、全く止まらない大地震でした。テレビをつけ、今どうなっているのかを確認しました。東北地方に津波警報が出されており、私の住んでいる福島県にも警報が流れました。住んでいる地域は海から遠くでしたが、ここまで津波が来ないかとても心配してドキドキでした。

福島第一原発もそれいともないばく発しました。今は震災から何年か経りますが、原発事故による風評被害は、未だに残っています。復興は、今までと中止と思ひます。風評被害をなくし、安全だと確信されていない食べ物やその場所を、都市部の人達や、震災があつた場所からはなれている人達に「安心安全」と確信してもらえば復興は進むのではないかと思ひます。被害を受けて苦しむ方々の恩いを背負い、復興を進めて欲しいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 中井香奈恵 年齢 12歳 職業・学校名 研修立石川小学校

2011年、3月11日に東日本大震災が起きました。それから、私の家と2、3軒の家た、い、しょにひなんすることになりました。3月16日に家を出て、茨城県に5日間いると知、たとき私はそんなに長い時間家を出なれることはなかつたので、不安にかかりました。

東日本大震災が起きたとき、私はまだ1年生でした。ちょうど、私とお姉ちゃんの2人ひかいやない時間で、ゆれはじまつたとき、とさのほんだんで、近くにおいてあ、た毛ふにくるまり、上にものがあまりないげんかんにいって、2人でゆれがおさまるのをまつりました。その数日後、お母さんとお父さんの会社にい、たとき、事務所にはい、たしゅんかん強い地震が来て、机の下にかくれました。私は、そのときのこと今までおぼえています。

数年後には、また強い地震がくると言われてますか、そんなことはおさらないと、私は信じています。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 龍口陽空

年齢 12歳 職業・学校名 石川町立石川小学校

3月11日東日本大震災の日、私は、教室で音楽の授業を受けていました。皆がいっせいに、けんぽんハイモニカを吹きはじめると、ガタガタッと大きな音が生じました。私は、ハイセイに吹くのを止め、先生の指示にしたがいました。緊迫の空気の中、家に帰りて、家の中は、たなの物や食器だらけが手とんでも落ち、手のつけられぬよう状況でした。いつ余震がくるか分からなく、油断ひとつもできませんでした。

いまの福島県は、復興が進み、ほとんどの人が、元通りの日常を送っています。でもまた地震が起きたらどうなるでしょうか。(また地震が来たら。)と心配しての人も多いかもしれません。どのように心配をなくすために、非常時の水や食料の準備、防災林などで消防の設置などをしておけば安心だと思います。自然災害を無くすることは誰にもできません。でも、自然災害による被害を少なくすることは、誰にでもできるのです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 猪狩 明日香 年齢 12歳 職業・学校名 石川町立石川小学校

東日本大震災が起きたのは、私が1年生のときです。その日、私は友達の家に遊びに行きました。やがて、とつぜんグラグラゆれると、たなからいいろいろな物が落ちてきました。すごくびっくりして、こわかったのを覚えています。母といっしょに家に帰ってみると、家もたなの上のものがおちてバラバラでした。でも、家族には、けがはなくて安心しました。

幸い、私の住んでいる石川町は、かわらが落ちるなどの被害だけで済みました。でも、沿岸の方に住んでいる人たちの中には津波で亡くなった人もいます。また、原発事故などもあり、多くの人が避難しました。ふるさとにもどることができていません。あのまま町にもどらなかたら、これから生まれてくる子どもたちは、父母のふるさとがわからないままです。いつか、避難している人たちがもう少し、すてきな町をつくることができるよう國をみんなでつくっていきたいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 山田 真子 年齢 12歳 職業・学校名 石川小学校

私は、2年生になる年の3月に東日本大震災を体験しました。2011年3月11日、その日、私の学校は、6年生の謝恩会があるので、いつもより早い下校でした。なので、私の家で友達と遊んでいました。その時、母のけいいたいから音か、「ビービービー」と鳴りました。私たちは着信音かと思いあまり気にはしませんでした。でもそれはちがいました。地震が来ると伝える音だ、たのです。音が鳥り終わってから、グラグラと家がゆれ始めました。そしてたんゆれは強くなり、みんなで急いで家から出ました。その時家族は全員そろっておらず、みんな大丈夫かとても不安でした。それから私たちは、安全な横浜の親せきの家に1週間ほどお世話になりました。今は、家族みんなで石川町で住んでいます。石川町はあまり被害はありませんでした。しかし、日本ではこの震災で多くの被害をうけた大連があります。私は、この人達が笑顔で過ごせる日が早く来るといいなと思っています。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 潤谷 駿介 11歳 職業・学校名 小学生・石川小学校

和がまだ1年生のとき、東日本大震災にありました。不安ときようがたくさんありました。テレビや新聞で、死亡者や行方不明者がたくさんいました。家の中では自分の机の上がごちゃごちゃになってしましました。地震が起きたときに私は立っておりませんでした。こたつの中へもぐり、猫や家族が亡くなりないうちは、ずっといたのです。その後私は、1年生から6年生へと今の私に成長しました。またまた行方不明者は、たくさんいるけれども、多くの人のにも、かんばって生きていきました。しかしまた大きな地震がせたり、みんな不安でい、ぱいになるかもしれません。だけど、私たちは、それを見りこえてやってきました。行方不明者の人々を採したり、はやく復興を進めたりしながら、またもとの、東日本大震災より前の笑顔が、すてきな日本にしたいです。そのためにも自分でできることは何でもなんでもやります。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 大樹 春生 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川第一小学校

ぼくは、東日本大震災のときようちえんにいました。そのはたおれしちはか、たぼくはいしんといらことがわからませんでした。でも東日本大震災が、またときはいしんといらのはこちいものを分かりました。

ぼくは、かせんびきてからすこした、てお母さんがむかえにきました。それから、お母さんのじがにいて、ニュースで津波やいしんでたくさんの人がしんでしまったことを、はじりてしりました。車で帰るときはかのいえのかやがこおなしてたりしたのか、じっくりしてまいりました。

こんどきをつけたいことは、東日本大震災がたいがことがまたきて、自分の身がまもれるように生きつけて、生活したいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 唐橋 篤 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川第一小学校

東日本大震災 唐橋 篤

ほくか、保育園で、楽しく過ごしていました。あの、東日本大震災が起こりました。

みんなは、心おかりながら、各自今までおきて、外へにげました。外のすなはは、地震でのでをそう使えないと、うたっていました。もうみて、あたまきまもりなかげ外へじゅみました。

そして、本だなはたおれて、いたいもたおれていました。先生がたはまたおれていたものをなおしてきました。

あそこで、すこくまのとけりんな人のお母さんがお見えにきて、いるうちに、ほくのお母さんのがんこにきました。そのあとに学校にいるお姉ちゃんの、お父さんにいたって泣いていました。学校は、いつもととれれていました。

家に帰ったち、もう家のには、113人なかのかたおれていました。家で寝たがったので、んじきの家になりました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 矢吹 風海也 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

ぼくは、東日本大震災のとき保育園の中で

半羽づきを織っていました。

とつせん強いものがはじまってらく布の下に

走ぐりなさいと言われたのもぐりました。

ものすごく長く続いて友達が走っていました。

その後にお母さんが来て家に帰ったテレビ

機とかこわれていながら、たので良からだと

思いました。たけと水が出放くな、たこと

ぼくはこまりました。よくにおふろドライ

が使へなか、たことここまりました。

その後も、外で遊でなか、たり外に行く時は

マスクをしなりといけなか、たのでぼくは

何で東日本大震災がおこ、たのが不思議に思

いました。

ぼくは、津波で家がながれたり地震など

で家がこかされた人がどか自分の家に生きる

だけ早くもどれようにがんばってもういち

いです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 渡邊 茜央 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

私は、東日本大震災の時まだようち園の年長でした。だけどそこからライフルエンザになってしまい家にいました。三時ごろお母さんに、「ねなさい」と言われてねようとした時間覚えのない广播が耳に入るとすぐに大きなゆれがおき、地震だと確信しました。すぐに家を出ておばあちゃんの家に行きました。そして卒園式年長のまま四月になりました。入学式を二小で行いました。でも入学式は各教室でかんたんに行われるので私は、正式な入学式を知りません。入学式の後に、ようち園の卒園式を行い、不思議で複雑な気持ちだっただけで津波で大切な物をなくした人達を思えば私達はめぐまれていいと思いました。その年の二学期から仮設校舎で四年間生活し平成二十七年の夏、大黒町に新校舎が完成して新しい生活が始まりました。他の被災者一人のように元気には、て平和には、てほしいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 車田春斗 年齢 11歳 職業・学校名 福島県川市立第一小学校

ぼくは東日本大震災があつたときまだ大きかったです。お父さんといふといたときにはげしくりれていた中のものがいろいろおちてお父さんはすぐおせつていました。そのあとラジオやテレビなど色々と使うところまでしてまた小さくころのほくほくの少しきあがらなか。たけれどいまはみんなが一つになってかたばてをしてきぼうをもつてからこうにもかっています。そして今は来て東日本大震災があつてもこゝかいの大震災のなくなつた人の数はすごいがたです。でも今より未来は大きく変しくなる人もいると思います。その他にも事故や事けんがで人がなくなってしまうことも少なくなるよもうから、東日本大震災でなくとも人の命をせいじょほく生きなくなってしまふ人の数もへろしてしてにたいといふじめやうるサイトがあるなかで一人も死んでほしくないことを考えてみたのがー死んで生きる生活が大切だと思います。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 望月 純斗 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

ぼくが六さいの時に、大震災がありました。その時は、すぐ以外に何なんと思いました。そのあと、お父さんが四ヶ月めで、また床を壊して、お父さんにきました。道路がわれて、家は倒れました。おじいちゃんは、家の外で、まごわれてねえなか、たのんで、近くの家にきて、いしにねていました。母のおむつやミルクを買うのにさくといへんてどこのお店もよろしくて、いつも(いつも)どこでいいで買いました。そして、お父さんは、でぐのでしんせきに家のお金を渡されてもう、でりました。ぼくには、ねえときには、おもに渡されるようになり(ヘルナットをおいてねえました。そのときは、不安で、高いお金なんか、たらと思います。

ぼくの、復興への想いは、つまづかずれたりや人たちが、いたと思います。それで人にますをお、大人もいると思いますが、その人たちが、幸せかなと思えるように県に復興してほしいと思っています。

匿名希望

ぼくは、東日本大震災の時、まだようち園生でした。その時、外で遊んでいました。どうせ人強いゆれがはじまることに転びました。それから家の前にあつた会社の所に人が集まつていたから、たらおもしろかったです。そして家の声にもどつてアリーナに行くかと言う話しになりました。それで行こうとしたとき、上うち園生の時の友達がお母さんといつしょに車に乗つてきて、しょにアリーナにいきました。それから1日だけアリーナで過ごしました。それから、家に帰つたら家具などがあらはっていました。それから、お母さん人の実家の人たちが来て家具のかたづけを手伝つた、てくれました。

感想は、めんないひ寄をもたらす地震は、もうおきてほしくないです。あの地震で多くの人の命がなくなりましたからです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 大槻 紫恵奈 年齢 11歳 職業・学校名 濱賀川市立第一小学校

わたしは、一年生になる前の時の話です。

わたしは、いろいろな出来事があって、ようやくえんには、行っていました。わたしは、人生初のおもしろい出来事を体験しました。

3月10日日本にちょうどたまたま地震が発生しました。でも、すぐに終りましたので、いつもと同じふうにすごっていました。でも、その次の日の事でした。わたしは、社にもやることがつかなかったので、ソートバニコンペームをしましたが、おやつを食べていました。おなかがあやつを食べている時に地震がありました。ものすごい揺がったです。近くに親がいたのですが、早く家の中にこもっていました。そこですみつけていた5.4万円はどこかに落きました。

外では、雪がふきました。わたしは急いでテレビをつけました。どの番組もこれを同じ内容でした。わたしはものすごくこの今が好きです。そこから近づいてある3年生をほとんどとのがれてしまいました。わたしは、なんとなく人のためにも強く生きたいと思った。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

須賀川市立
氏名 坂本 平洋 年齢 11 歳 職業・学校名 第一小学校

今から5年前の3月11日、私が6才の頃のことでした。幼稚園年長の帰りのバスの中、急に大きなゆれが起きました。バスには、園児4人と先生と運転手さんが乗っていました。私は何が起きているかよく分からず、窓から外を見ました。家から急いで出てくる人もいれば、同じように車をとめて、てる人もいました。「ガシャーン、パリーン」という珍な音がしていました。近くの家では、窓ガラスが割れたり、からがら落ちてあちこちから「キャー」と言う声がバスの中にもひびきました。私はとても怖くなりました。バスの中ででお父さんやお母さんに会いたくなりました。家へ早く帰りたくなりました。バスの中で泣いていました。大震災の翌日から毎日が大変でした。電気がつかない、水もでない、学校へも行けない、今までできていたことができなくなりました。あれから4年が経ち、私は小学5年生になりました。新校舎に変わり友達の人など学べることに感謝したい。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 藤島梨奈 年齢 11 歳 職業・学校名 猿 一小

わたしは東日本大震災のときはようちえんせいでした。わたしがいたようちえんはくつばこがたおれたり、上のものがおかたりしてしまった。わたしはすぐおととへにげたけれど、こんせんが、ゆれていたり、まだがわれていたりするを見ました。おおかさんたちはずぐにきてくれましたがまたゆれていますのもかんじたので、こわがたです。わたしは小学校にはいりました昔の一一小はじじんでまだがわれたり、かべがこわれたりして、いたので二小さくておせわにななりました。でも、あんまりじぶんのかこうじがないのであまりいたのにくありませんでした。そして、かせつこうじだひと、小さいからいいのであるといいがんのかどうのようにおもいました。をしてつららしくはしゃができました。わたしはこうじはじめてしたことはベランダがあるということです。いつもにがこうじて、いた人はあたりまえといりますがはじめでしてこれががはさはさかいがさのがれるために、ほし音練めています。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 松川 菜摘 年齢 11 歳 職業・学校名 須賀川市第一小学校

震災の時、前後の状況は?

松川 菜摘

震災が起きる前私は、保育園のお別れ会が終わって、お風呂をしました。その途中、東日本大震災が起きました。状況が分からなかったときは、動どうしてしまいました。

地震がなりつつ、お母さんが、いっしょに命を守るために来てくださいと事が、すこくうれしかったです。

私は、兄がいます。兄は、小学2年生で、大黒町校舎になりました。学校は、飛び入りみんなは外にみんなしていました。私とお母さんは、兄をむかえていました。家に帰っても地震が止まりません。このままで、地震がなり継りました。

震災が終わって、今日はこの日、見てはいけないものを見てしまいました。人が、倒れて建物に入りて行く所を見てしまいました。

住たくに住んでいる人は5がいるのに、の人にくびきが、とてもやっています。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 熊田光希 年齢 11 歳 職業・学校名 須一小学

ほくは 那山の店で買い物をしている時に、母と伯母と共にあの東日本大震災にあいました。キッズコーナーでビデオを見ていたほくは、強いゆれにまいりと、さにいすの下にもぐりました。たくさん人の悲鳴と一緒に母に連れられ、店の外にてたら、店のかん板やライトがやれていて、こわかったです。祖父の家に帰る時に、道路がかんぱつしていたことを覚えています。

今はかんぱつしていただ道路やこわった校舎も直り、復興している所もあるけれど、まだ完全に復興しているとは言えません。

今、津波や原発の灾害でひ難している人たちの住んでいたかんじゅうが取りもどされればいいなと思います。また、国と東京電力には原発のはじらや堤防などの建設に力をそそいでほしいと思います。そしてこのよろなから復興が進んでほしいと思います。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 渡部 純吾 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

東日本大震災と復興への想い

2011年3月11日だれも予想しなか，た出来事が一瞬にして起きたのだ。

私は3月11日お風呂とあるお店へ母、妹二人と買い物に出かけっていた。車に乗りこもうとした次の瞬間、あの「東日本大震災」が起きた。私はその時まだ保育園児だった。この決断を下された。1つ目は両手に荷物を持っていたながらも、車から放れぬか。もう1つは、荷物を放し車からはなれるか。私はその時、決断を下した。この決断は、荷物を放し車からはなれることだ。私は必死になってしまった。するとすぐさま何事もなかつたようだ一瞬にしてその地震は終わった。

「今だ」に仮設住宅に住んでいる人がいるのはたしかだ。その時私は思つた、「私にはなにができるのだろう」私は考へつづけた。その時私は「笑顔ならみんなの希望が生まれるだらう」私は今の一決意をいねじしまい、これから大人になつても「笑顔」を大切にしていく。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙
氏名 渡辺 美羽 年齢 11 歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

東日本大震災

渡辺 美羽

私は、保育館で昼ねをしていたときでした。

その時、あの東日本大震災が、おきました。

私は、いっしゅんあせりました。

先生の話を聞いて行動している時、本ぐなが
2個たれ、びっくりしました。

外にうんぬんし、何回もよしんが続き、私は、
だんだん、こわくなってきました。

友達は帰っていました、私もお父さんが来て、車に乗って、家には帰らず、おばあちゃんの家に、向かっていました、マンションホールが飛び出していました。道路は、歩けない道がありました。おばあちゃんの家に着くと、家がこうどこうどこわれていて、ガラスは、いろんな所に飛びちっていました。私は、自分の家もこわれているのかなーと思いました。怖くなって家に帰ると、家やガラスは

こわれてなく、ヒビが入っていました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 折笠 寿乃 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

大震災

折笠 寿乃

2011年3月11日、私はようち園の年長組でした。友達と遊んだいた時、大きなゆれが来ました。みんな必死に園庭に上げると中のピアノがたおれたりしていいこ、泣き出す子もいました。私も少しこわか、たけど、お母さんがまことに来てくれて安心しました。

家に帰、こからテレビでつなみの映像を家族

みんなで見ました。夜にはみんなでこたつに入、食事をしたり、ねたりといふもとちがう生活が、今事をおぼえています。

あれから4年、これまで学校も、色々な人の助けや、応え人があり、こ新しく建つ事ができました。私たちがで見るお人返しか人は、勉強する事です。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 芳賀恵莉 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川一小

私が、ようち園せいのさう東日本大震災がみんなをおそったのです。

私がようち園がり帰ってきましたがれて、ねでいたときです。東日本大震災がおきた

のです。ねでいた私は、東日本大震災にまかれていました。東日本大震災の前お母さん人の弟が、おふろにはいろうかなと思つたときに東日本大震災がおこったので、私をつれて、車の中に私をかがえて、いきました。

そのときは、かぞくはらばらでした。

お母さんは、ほいく園になりました。

私とお母さんの弟とおばあちゃんは、おばあちゃんの店にいました。

家の1階は、なにもひかりはでませんでしたけど、上は、本がでていたりしてしていました。

おばあちゃんの家は、お四かい、ぱいゆれでいました。

ようち園の卒業証はめらがいで、しょうじょううをもらつて帰りました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 小山 史哉 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第二小学校

東日本大震の時の思い

ガタガタガタが今まうちえたのオルガンがや
れはじめました。ぼくは、「なにがおきたの
かな?」と友人とも思いませんでした。でも
考えてみると、なんて「みんなにこちくなまるの
だろ」と思いました。ようちえんは、大き
ぎでした。でも、ぼくはたまたまこちでいつも何
がおきまか不安で、今まで感じたことのな
い変な気持ちになりました。その地震があこ
る数分前には、友たちと牛乳パックをガムテ
ープでつなりで遊んでいました。その後ぼく
は、バスにすと乗ってお母さんや、お父さ
人がむかえにくまのをまつりました。そして、最後の1人になってしまひました。そこ
で、いるのは、先生とぼくだけでした。この
時は、まだ小さくもさしてでした。なのですこ
くじようようが分かりませんでした。がん
ばりお嬢さんは、りゆふことができなかつた
のです。やっと会えた時、安心して、お嬢さ
んに「さよ」とやさしついたのをおぼえています。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 田島原 優介 年齢 11 歳 職業・学校名 順賀川市立清水

ぼくは、あの時、まだ、ようち園生でした。
 テレビを見ていたので気が向かなかつた
 けれど大人だと強いものがはじまって、テレビ
 で地震速報がはじまりました。となりのア
 パートに居た人達は全員下の部屋に集まつま
 した。みんなびくびくしていました。顔がこわは
 っていました。親が家を見にいくと、タニスや
 本などが、テレビなどがおれていました。
 我の実家の方はずいぶんかかってたのでタ
 ニスやテレビがたぶんことはありませんで
 したが、食器がヨカヨカにかっていました。
 と中実家にいく時、道路が二つにわれていました。
 テレビを見る原はつがぼくはつした。
 と報道されていました。その地震があつてか
 らは、学校では、しばらく休園には、誰かに
 行けなくなりました。家に帰ってテレビを見
 ると、最後でひきをかけた家の報道がほとん
 どの今川とネ川アチャツていました。いまでも
 行方不明の人達の行方がさうがうがうがうが
 はやく行方不明の人が見つかってほじいてす。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙
 氏名 伊藤 太一 年齢 10 歳 職業 学生 校名 須賀川市立第一小学校

平成27年3月11日、東日本大震災が起きました。そのとき僕はよううちに生でした。家に行きました。お父さんはその日休みでした。家でお父さとカードで遊んでいました。そのときです。東日本大震震が起きました。お父さんは、僕のことときかかえて外にでました。そのとき家にいたのは、お父さん、僕、おじいちゃん、おばあちゃん、おじいちゃん、おばあちゃんでした。お母さんは平日なうじごと妹は、ようちえんにいました。その後お父さんは、妹をむかしにいき、お母さんは、家にかえってきました。そこから僕たちのくらしは、車の中の生活でした。たいていよしんもきました。今では、うつうにくらしているけれどまだそうならない場所もあります。復興もまだこれからがんばってほしいです。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 金子トトナ 年齢 10歳 職業・学校名 猿一小

震災のときのかんきう

金木 太斗

ほくが、今より小さかったとき震災のおこりました。そのときはドコモショップへいました。そのときは地震がありてきました。こんなじゅうかぐものがおちてきました。そして家に、帰ってからさのものにモ、なにもあれどもませんでした。そして、家が壊されるかもしれないのに、外でたいをして、またこいつしてておき玉りました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 角田華瑛 年齢 10 歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

私はこの時6才でした。もうすぐ1年生になる楽しみがあり、母と休日に学校まで歩く練習を何回かしました。ですが、3月11日の大震災で、学校に行けなくなり、たことを知りました。最初は疑問に思いましたが、後で新聞の写真を見て初めてわかりました。学校はくずれていきました。とても悲しかったことを覚えています。地震がおこった時は、保育所にいました。みんなで部屋の中央に集まつてやれがおさまるのを待ちました。泣いている

子もいました。家に帰ると食器棚が倒れていて、皿がすべておれていました。

震災で今も行方不明の人や何人もいます。今、大震災のおそろしさを忘れている人もいるかもしれません。いつ、何が起きるかわからないのでそのことを忘れずに生活することが必要だと思います。そして、そのことが自分たちの子供や、車下の子たちにおしえて一つでも多くの命を救えればいいと思います。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 山崎悠 年齢 10歳 職業・学校名 須賀川一小

あのとき私は6才だった。友達とおソ紙で
 ある人でいたらあの東日本大震災が起つた
 した教室のピアノがたまにイスがたかれ、
 2年生がお前でしまいましたを逃して急いで校舎
 に移りこよしました。そしてまやがむかえに走ま
 した。そして一小にきました。そして車とバス
 でこなせうしていまして家に帰りました
 ち家の中はテレビが壊れ(いた)れ、ひそ
 このテレビがおひいてる(て)しま(ち)しか
 も立ってない余地がまたり(て)しま(た)と
 油分(ゆぶん)なくて大きさも入れなくていい。家にい
 てお3、3に入れてました。トイレは水がでなか
 ったのでお3の水をつかって流していました
 おこのしんといを通して水の大切さでいく
 がまたうつくこのおじたにかわるなどの大
 きさを学びました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 平川 純香 年齢 10 歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

東日本大震災がおきたとき、私は保育園の
お昼ねの最中でした。横になりました。
から、ものすごくやれました。私は、これが
地震という事は知りません。けんないせい
におきあかりました。みんなは、外に避難し
始めました。でも、私はお友だちかねていた
ので、起きました。避難かわくれたけれど
も、外に出れました。そのときソッとしてま
した。地面が半分になっていたからです。その高
さは、15センチメートルぐらいでした。そ
れを見たとき、私はこわくなりました。この
先どうすればいいんだろうと思つました。
そのとき、お父さんが来ました。家に帰ると
家具がこわれたりしていました。今では、東日
本大震災かとてもこわかった体験でした。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 加藤 望梨 年齢 10歳 職業・学校名 須賀川市立第一小学校

東日本大震災の体験談と復興への想い

平成23年私はようち園の年長でした。バスで帰ってきました。おばあちゃんとおしゃべり

をしていた時です。あの東日本大震災がやつてきました。外へにげなさいといわれ私は外へとび出しました。おばあちゃんはとだなをあ

さえています。おきま、たあと、お母さんが帰ってきました。お兄ちゃんとか姉ちゃんを

むかえに行つてくるからまことにでいいやれ

おばあちゃんと待つことました。家の中は足のふみばのぬりほじ物がたくさんありました。

お父さんは消防車よいで! 働いているので、数

日は、家に帰つてこれませんでした。あの時

はすここのおか、たです。なにで和と同じ想

いをして、家は帰れない人にはさん活動をし

たりしたのです。早く家に帰れたらいいな

といひながら想いました。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

匿名 希望

東日本大震災への復興の想い

3月11日、ぼくは、保育園にいました。元のときは、朝ねで寝たわせ。ついで、悪魔のような時間が始まり出しました。元東日本大震災です。すごくひやれひびくをありました。本たおが落ちたり、世にもいろいろなものがぐれ落ちたりしていました。ぼくは、今何が起こったのか分かりませんでした。だから外に行き、もうがをかけながらひがんしました。家に帰ったらお父さんが寺を守っていました。ちなみにぼくの家はお寺で二階建てです。ぼくが家に入たら二階のがラスがわれていて、ううかに落ちました。ぼくは、このけいけんをして、いの震災が来るも備えておこうと思いました。後、震災が亡くな、た人も多いです。なのび、今生きているこの命を大切にしたいです。今後、ぼくがすがもいうて震災はいつくるか分からぬ100年これから、備えをおきたいです。

ほくは、兄と一緒に学校に行けることを済みにしていましたが、兄は中学校の校舎へ行き、ほくは、第二小学校へ行きました。それに、ほくは、震災の後、地震でゆれるたびに、職員室や保健室に行き、こわい気持ちがよどまるまで休んでいました。また、児童クラブで、父や母のよむがえを待っていました。また、地震があり、お母が早目にす起きにくることがありました。

資休みが終り、二学期から、兄も一緒に仮設校舎のある場所へ行くことになりました。朝、早く起きて学校に行かなければなりません。ほくもいつもまにが強くなり、少しのことは、泣かなくなりました。

そして、今年の二学期から新しい完成した校舎で勉強をしています。今、兄は中二になりますが、この兄の分までこの新しい校舎でがんばると思っています。また、この新しい校舎を大切に使っていこうと思います。

「東日本大震災の体験談と復興への想い」応募用紙

氏名 佐藤友紀子 年齢 11歳 職業・学校名 須賀川市立第三小学校

ぼくは東日本大震災でたいへんな思いをしました。その日は、ちょうど風の帰、たあとでした。その日はおばあちゃんの家の母さんと一緒に遊びに行きました。それで、おばあちゃんの家の二階でおじいちゃんといふことはなくておばあちゃんとお母さんみんなで話していました。それからそのときにお母さんいふところのケータイが、音がしたし中の人になじしくがおきてびっくりしました。そして一回下になりました。すると二階の部屋は、上にかぎ、あるいは二の上うつぶらうてかわ落ちていてないへんでした。でもぼくらは、三人が上がり、それで、せ、このつまほ下にいるおじいちゃんも二階にいたことにぼくとお母さんが自分たちの家にいるか、たことです。窓には、なにもなければテレビとかラスものがせんべて落ちていたから、それは、テレビの前で遊んでいたのであがなが、たどり。そしてこれからは、しょき一度かけられましたので自分でできる事にはして、たのしくしていくよと書いています。